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信阳毛尖春茶最早月底上市

购买时注意辨别真伪
� � � �

信阳消息（见习记者熊晓辉）

再过一段时间， 信阳毛尖春茶就要
上市了， 记者通过对我市茶叶市场
进行调查了解到， 一些商家开始打
出预订新茶的招牌。 有市民向记者
反映， 现在市场上就能买到首批信
阳毛尖春茶，但专家表示，这种新茶
假冒的成分较高， 市民购买时应注
意辨别真伪。

市民反应：

商家叫卖的信阳毛尖春茶难识真假
近日， 记者在市区多家茶叶销

售店门口看到， 很多商家纷纷打出
广告“预订

2013

年新茶”，而网上一
些销售信阳茶的网店也纷纷打出各
种形式的广告吸引客户。

虽然真正的新茶还未上市，但

是记者了解到， 有些商家则打出了
“

2013

年新茶已提前上市”的招牌。

市民孙先生告诉记者， 他准备购买
新茶送给朋友， 一家茶叶店老板告
诉他店里有最新上市的信阳春茶，

该老板宣称这是今年头茬信阳毛
尖。孙先生感到疑惑的是，不是说新
茶要到
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月底才上市吗？ 该店销售
的新茶是真是假呢？

业内释疑：

真正的信阳毛尖春茶还在茶园里
带着孙先生的疑问， 记者向信

阳市春和景明茶叶有限公司经理张
宇进行了咨询。他告诉记者，真正的
信阳毛尖春茶还在茶园里呢！ 孙先
生购买的“新茶”不排除是以陈茶或
者外地茶冒充的。

据张宇透露， 四川的外地茶已
经运到了信阳， 并且在一些地方已
经开始销售了， 因此一些不良商家
就以外地茶来冒充信阳新茶， 也有
一些商家是以陈茶来冒充新茶。 不
过张宇表示， 想要以外地茶和陈茶
来鱼目混珠比较难， 因为本地市民
大都知道信阳春茶还没有开采，信
阳茶与外地茶、 新茶与陈茶的差异
也比较大。

记者探访：

信阳毛尖春茶何时上市
那么信阳毛尖春茶到底何时上

市呢？ “如果天气不出大的状况，再
过一周左右的时间，即
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月底，市民
就能买到新茶了。 ”据张宇预计。

张宇告诉记者， 去年整个冬天

不是特别冷，光照时间比较长，天气
利好， 而今年立春早， 气候还算正
常， 因此春芽应该快到采摘的时候
了。

不过张宇也表示， 近期气温波
动比较大， 可能会对茶叶抽芽产生
一定的影响， 但是影响应该不会很
大。

此外，记者通过走访得知，由于
今年天气比较好， 茶园冻伤面积较
小，新茶产量比较乐观，今年的茶叶
价格会比较平稳。

专家支招：

如何辨别“山寨”信阳毛尖春茶
关于如何辨别信阳毛尖春茶的

真伪， 张宇根据多年的经验提出了
自己的见解。

买茶的时候尽量要求先品尝，

新茶在香气、口感上都与旧茶不同。

有些外地茶仿制的“信阳毛尖”外
形虽然好看，但是从味道上很容
易区分，汤色翠绿但混沌，滋味
偏涩麻，叶底匀整瘦小。 而正宗
的信阳毛尖茶却是汤色碧绿明
亮透底，香气浓香，回味持久，滋
味凉爽甘甜，叶底嫩绿鲜活，芽体
粗壮。 以“川芽”与“信阳毛尖”差别
为例，信阳毛尖喝起来口感要比“川
芽”好，口味更纯正，带有板栗香；而
“川芽”表面好看，但喝起来是烘焙
的食物味道。

“本地的茶叶成本居高不下，售
价自然相比外茶高。低价位、早春上
市的茶叶，要小心鉴别。”张宇提醒。
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近日，信阳军分区党委按照“‘能打仗’、‘打胜仗’”的要求，大抓
军事训练，组织军分区机关和所属县（区）人武部干部开展轻武器射
击、体能、计算机标图和军事理论等比武竞赛活动，在全区上下掀起
练兵热潮。 图为射击现场。 孙明江冷鹏摄

创建绿化模范城市建设生态宜居信阳
市中心城区园林绿化取得阶段性成果

信阳消息（记者方慧玲）我
市创建全国绿化模范城市启动
后，市中心城区各辖区、责任单位
快速行动， 强力推进园林绿化工
作，取得了较好的阶段性成果。

积极行动增绿补绿。 春节过
后，特别是进入
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月份以来，市中
心城区各辖区、各单位对照任务，

积极开展道路绿化的更换补植、

游园绿地的建设改造、 背街小巷
的见缝插绿、 单位小区的绿化建
设等一系列增绿补绿工作， 在市
中心城区掀起园林绿化建设工作
新热潮。 截至目前，我市中心城区
新植乔木

3.66

万株， 新增绿地面
积

12.5

万平方米。

想方设法建园造景。 市中心

城区相关辖区和职能部门进一步
拓展思路，把一些空闲地、弃置地
建成了小游园、小绿地，把垃圾场
变成绿化景观， 增加了城市绿化
量，美化了环境。 春节过后，市中
心城区新建
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处游园绿地，其
中，市城管执法局新建

4

处、河
区新建

5

处、羊山新区新建
1

处。

深入发动共尽义务。 经过大
力宣传和深入督导， 市中心城区
今年春季的义务植树任务落实较
好， 绝大部分驻市单位积极主动
地履行义务，结合各自实际，通过
集中植树、庭院绿化、委托建绿等
多种方式， 较好地履行了应尽的
植树职责。 截至目前，市直及驻市
单位共栽植乔木

2.1

万株，共同推

进了绿化建设工作。

我市中心城区园林绿化虽然
取得了较为明显的成效， 但与创
建全国绿化模范城市的要求和今
年年度任务相比， 还存在一定的
差距和不足。 园林绿化建设时间
紧、任务重，市联创办要求，市中
心城区辖区政府和相关责任单位
要抢抓近期气温下降有利绿化的
好时机， 把园林绿化作为当前重
点任务， 加快补栽主次干道缺株
死株行道树，加大见缝插绿力度，

加速单位庭院居住地绿化建设，

加快实施“六山”公园、河三期
治理项目两岸片林种植等重点工
作， 持续推进园林绿化各项任务
全面落实。

市农科院大田农作物生产领域再创佳绩

“有机稻种植方法”专利破解国内难题
信阳消息（记者唐耀兵）近

日，市农科院又一喜讯传来：经过
近
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年的申报、 评审， 该农科院
“有机稻种植方法” 被国家知识产
权局正式发文授予国家发明专利
（专利号

ZL201110007569.7

）。 这
是继“水稻抛植苗原床泥质露天育
秧法”之后，市农科院获得的第二
个大田农作物生产领域的发明专
利。

依据中华人民共和国专利法，

发明专利申请的审批程序包括受
理、初审、公布、实审以及授权五
个阶段，还要“查新”，看一看专
利是否具有领先性。 据专家介
绍，当前国内外有多种有机稻生产
方法，但都不同程度地存在着因肥
料不足而长势差、产量低或病虫草
害重、生产成本高等问题。 针对
上述问题，以市农科院副院长、

河南省水稻产业技术体系水稻
综合试验站站长刘祥臣副研究
员为首的科研团队，经过多年试
验探索，创造性地提出了以种植紫
云英提供肥源，结合水稻覆膜控制

杂草和防治病虫害的有机稻种植
方法， 并成功申报了国家发明专
利。 紫云英是水稻的一种良好的
前茬绿肥作物， 在化肥大量使
用前， “稻—肥” 轮作是南方稻
区常用的培肥地力的方式，水
稻覆膜后不仅有效地控制了杂
草， 创造出不利于病虫草害滋生
和有利于各类天敌繁衍的生态环
境，还因水稻长势旺盛，抗病虫害
能力增强，避免了使用除草剂和农
药。

该项发明经过多年的研究与
实践， 在水稻的整个生育过程不
使用任何化学合成物质， 整个
生产过程符合国家有机稻生产
标准

GB/T19630.1 ～4 -2005

，具
有安全可靠、适应能力强、管理简
便、易于操作、产量高、品质优等优
点，从根本上解决了国内有机稻生
产中产量低、成本高、人工投入大
等缺点，为国内有机稻种植提供了
安全可靠的实用技术和安全保障，

对促进我国有机稻产业化生产具
有重要意义。

“保姆式”服务助推项目建设

平桥办事处坚持优化组合，为项目建设提供全方位服务

信阳消息（翟阳）近年来，平
桥办事处将服务项目建设作为发
展的重要任务， 牢固树立站位全
局、服务大局的意识，重点建设项
目实施一个项目、一套班子、一个
方案、一抓到底的工作机制。 竭尽
全力为项目建设服务，千方百计为
企业排忧解难，服务项目建设取得
了良好效果。

领导力量优化。在服务项目工
作中，办事处对确定的每一个项目
都成立了领导小组， 分别由科级
干部带队对相关项目建设进行
调研、督导，并成立了宣传组、

调查组、 测量组等多个专业小
组对每个阶段、 每个环节的具
体工作进行指导、督导和检查。

做到层层细化，加强落实。 所有
党政班子成员对协调服务的重点
工程坚持靠前指挥， 深入实地，保

证工程顺利推进。

班子队伍优化。办事处专门从
机关抽调业务熟练的精兵强将
投入项目建设中， 坚持每个项
目一套服务人员， 对重点项目
实行全天候、全过程、近距离跟
踪的“保姆式”服务，随时随地
解决项目进程中遇到的各种困
难和问题。 同时，实行项目建设
例会制度，共同研究讨论解决疑
难问题， 确保重点项目建设进
度。

服务措施优化。 通过召开“服
务项目建设专题会”、“居民代表
会”、 发放宣传资料、 电话交流沟
通、入户面对面宣传等方式，坚持
政策宣传到户，让群众明白相关政
策、标准等，做到涉及项目建设用
地的群众家家懂、户户明，确保了
项目建设科学有序推进。


